



白井社宅の屋さがり。向こうの家並みの上に、鯉のぼりが泳いでいた。

### 五月の暦

- 1日 メーデー。日本赤十字社創立記念日。
- 2日 八十八夜。郵便貯金創業記念日。
- 3日 憲法記念日(明治憲法にかり、日本国憲法施行)。
- 4日 国民体育デー。
- 5日 こどもの日(端午の節句) 児童憲章制定宣言(一九五一年昭和二十九年)。立夏この日特定休日(三池)。
- 8日 世界赤十字デー。
- 10日 愛鳥週間(十六日まで)。
- 11日 母の日。
- 15日 沖縄の施政権返還。
- 23日 皇族特権廃止(一九四六年昭和三十四年)。
- 30日 消費者の日(消費者保護基本法が制定されてから十二年目)。

### 俳句 子どもの入学に寄せる

港務指導部 竹泉

セーラー服踊るスカートに足軽く  
早や歳月過ぎて我が子のすがた哉  
空晴れて弾む心に小鳥舞う

### 大地評、年末カンパを配分

昨年末、大牟田地評が行なった年末助け合いカンパ(組合員一人五十円)は、あけぼの学園の三万円など十一関係施設や団体へ配分(合計六十一万円)されたことが伝えられました。報告し、改めてご協力を感謝します。 組合

## 世は物価高騰で地獄

### 三井はドレイ支配夢見るか

三池主婦会は春闘のなかで、無謀な物価高騰をとり続ける政府や、労働者の切実な要求に耳をかきかたしない資本などに対し、主婦会員に呼びかけ、ハガキによる抗議行動を起こしたところ、はじけるように抗議のハガキが打ち続いた。次は、それらのハガキの実例である。

総理大臣・大平正芳殿

### 定年になって思う

四山指導部 一主婦

新聞を 特別野菜の値上がりはひどく、は、水のひびくから電気料  
広げて見 東京など大都会なまになりまし 金、税金等、ひしひしと押し寄  
ると今日 だ。白菜など、一時は私達の口 せてくる値上げにはおろおろし  
も、「九 にはどうしてはいりませんでし てしまいます。  
州中小方 た。台所をあずかる主婦にとっ それにひきかえ、春闘で賃上  
ス二社中二三社がガス料金値 上げ認可される。残る二社も申  
請中とあり、大手の西部ガスが 昨年八月値上げしたのに引き続  
き、中小ガスも昨九月からさみ  
だれに値上げを申請してい  
た」、それが今回認可されるこ  
とになったわけです。  
煙草も、その他諸々の物価、  
特に定年になった者にとって  
なりました。炭鉱の賃上げ情  
況は依然としてひどいものでは  
ないでしょうか。組合にはし  
かり頑張ってもらいたい、と思  
います。特に長期療養者や抗外  
労働者、あるいは〇〇患者のた  
めにも、定年になって、いろいろ  
のことがつくづく思われてき  
ます。  
ほかに一つ、この欄へ原稿が  
寄せられています。  
どうぞ、原稿を寄せてくださ  
い。  
—編集部

下旬は、南岸で天気がぐずつく。  
(以上、連合通信による)  
五月はゴールデンウィークには  
じまの旅行やレクリエーションのシ  
ーズン。かんじんなことは、行楽  
疲れを避けること。  
小さな子ども連れのときは、常  
備薬ほか必需品に注意を。家を空  
けるときは、戸じまり、ベットの  
植木の処置をちゃんと考えて。  
ノミやゴキブリが発生するの  
この季節。畳や家具の日光消毒も  
心がけよう。  
そして、職場保安をちゃんと守  
る習慣も欠くことができません。健康  
に十分に注意すること。やがてく  
る梅雨にそなえて。

### 今後の活動きめる

#### 分会交流座談会など 三池主婦会

三池炭鉱主婦会は、四月二十四  
日三川指導部で第五回中央分会長  
会議を開催し、春闘情勢をめぐる  
報告を受けたあと、春闘ほか当面  
さし進んでいる諸活動への次の  
取り組み方を確認いたしました。  
一、春闘の取り組み方  
三池主婦会としては、ハガキ  
をもって要請・抗議行動を起こ  
すこと。(別項記事参照)  
右ハガキの差し出し先は、次  
の通りとする。  
▼大平正芳総理大臣殿(東京都  
千代田区永田町二二二一、  
総理大臣官邸)  
▼佐々木義武通産大臣殿(東京  
都千代田区霞ヶ関一三三十一  
通産省)  
▼有吉新吾会長殿(東京都千代  
田区有楽町一八一、日比  
谷パークビル三階、日本石炭  
協会)  
二、主婦会交流座談会の  
取り組み方  
各分会単位の交流座談会を開  
催(小川開ア、トほか三十ヶ  
所、きたる五月十七日から)  
し、春闘はもちろんだ、近づく参  
院議員選挙など、あらゆる問  
題について主婦会員の声を汲み  
あげ、過去半年間の活動の中間

### 寄せられた高い評価

#### 杉本炭鉱詩集

「有事」という怪物が圍じ  
まわすとき  
貯炭が増える  
記憶は鮮やかな部分と沈んだ部  
分に分れるが  
わが生きざまはそのなかにあり  
二十年の光茫は  
凍てつくばかりの道をさしてい  
る  
三池の職場詩人—杉本一男さ  
ん(45歳、仕練員)の著、炭鉱詩  
集のなかの「冬の回想」の作品  
だが、各方面から高い評価が寄せ  
られている。読んでいない人は、  
いせんとして読んだ一年間のあ  
だ社発行で千円。いんちが、編集部  
の小崎の手もとに残っています。

### 通産大臣・佐々木義武殿

一九八〇年代は、何んぞ恐ろ  
しい値上げ時代なのでしょう  
か。公共料金など、平均してこ  
なすか。大黒柱の働く者が居  
なくては、資本がどんなに太っ  
たく見ながら、集金の成功を目  
ざして支援をはかる。  
四、参議院議員選挙の取  
り組みについて  
三池労組ともども推薦してい  
る全国区に、あぐねる、地方区に  
小柳勇(福岡県)、魚返(うが  
えり)正臣(熊本県)、三候補の  
当選をめぐりがんばってゆく。